
 

PV ASSEMBLEE GENERALE de la FECPF du 28 janvier 2023 

 

L'assemblée générale de la Fédération Européenne de Culture Physique Fondamentale (GYM RUFFIER) 
a eu lieu le samedi 28 Janvier 2023 à 14h30, à la Maison de la Vie Associative et Citoyenne au 18 rue 
Ramus - 75020 Paris. 
 
ORDRE DU JOUR : 

- Bienvenue à l'assemblée, constitution du bureau de l'A.G 

- Rapport moral - compte rendu des activités / Parole aux cercles. 

- Présentation du bilan et du compte de résultat. 

- Approbation des comptes de l'exercice. 

- Fixation du montant de la nouvelle Cotisation.  

- Reconduction du poste de Directeur Technique.  

-  Elections au conseil d’administration. 

- Projets pour 2023.  

- Nom de la promotion 2023. 

- Réponses à vos questions. 

L’Assemblée Générale sera suivie d’un Conseil d’Administration et de l’élection du Bureau. 

             

Personnes présentes : 
Membres du CA : 

 Tiens Bon la Barre (34 - Montpellier) : DAVID Victor ; CARDOT Viviane ; TAMMAM Christine 

 Cercle du Dragon de Donzère (26) : BERTRAND Bruno et BERTRAND Marie-Claude 

 Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale – La Villette (75019) + Ver têtu (75019) : 
RENAUD Françoise et BOYER Isabelle 

 Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale - Square E. Fleury (75020) : BOUCOIRAN Yves  

 Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale - Parc Monceau (75008) : DELMON Yvonne 

 Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale - Conleau (56 - Vannes) : RENALIER Fabienne 

 Les Joyeux Trotteurs des Buttes - Paris Parc des Buttes-Chaumont (75019) : GENCY Eliane 

 Cercle du Luxembourg (75006 - Paris) : BONNEVILLE Violaine 
 
Membres : Christine BERTRAND et Edith BELLON –invitée- (des Joyeux Trotteurs des Buttes - Paris) ; Fatima 
ZOUINE (Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale - square E. Fleury – 75020) ; Laurence FALLY 
(Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale – La Villette 75019). 
 
Membres excusés : Lidia VITTELLI (Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale - Square E. Fleury - 
75020) et Madeleine GAUTIER (Cercles Franciliens de Culture Physique Fondamentale – Beaufay - 72). 

 
FEDERATION EUROPEENNE DE CULTURE PHYSIQUE   FONDAMENTALE 

Siège Social :   MVAC  20e boite 108 

18 ,  rue Ramus 75020  PARIS 

Port  : 06  32  18  41 10 

Site Internet : www.gymruffier.com 

 E-mail :  brunobertrand26@wanadoo.fr 

http://www.gymruffier.com/


La Séance débute à 14h36, présidée par Bruno BERTRAND, président de la FECPF, Isabelle BOYER, secrétaire 
assure la prise de notes. 

 
I. LE PRESIDENT PRESENTE SON RAPPORT MORAL 

 

Une année bien morose avec la guerre en Ukraine, le COVID 19, une forte inflation … 
Le problème du blog n’est pas résolu et risque de ne pas l’être. 
 
Pour l’année 2022 nous déplorons le décès de Denise Caudron (JTB - Prof de gym passionnée par RUFFIER, 

PILATES et l’enseignement de la gym) et Damien Arbona (Vannes), deux piliers de la gym fondamentale que 
nous remercions pour leur investissement. 
 
Concernant "Tiens bon la barre", nous notons le départ de Victor DAVID de son poste de Président et Nicole 
DAVID de son poste de Secrétaire, remplacés par Christine TAMMAM comme Présidente et de Viviane 
CARDOT comme Vice-Présidente et secrétaire de "Tiens bon la barre". 
 
Concernant les événements de la fédération, il y a eu un CA et une réunion sur la communication les 8 & 9 
octobre 2022 et une journée de formation le 19 novembre 2022 à Montpellier avec le passage de 4 diplômes 
dont Nicole ici présente. 
 
Site Internet : Concernant le dépôt de la Revue 140 sur le site et les modifications qui sont à y faire, Bruno 
déplore des échanges peu réactifs avec le prestataire en charge de ces missions. 
Il reste encore des modifications à faire et il manque les documents pour l’assurance, la violence dans le 
sport et le droit à l’image (nouvelles obligations législatives du secteur sportif). 
 
Question du certificat médical : il existe plusieurs « écoles » selon les cercles de gym mais la Loi du 2 mars 
2022 visant à démocratiser le Sport (https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1030 + 
https://www.service-public.fr/particuliers/actualites/A14888) supprime l’obligation du certificat médical, 
pour les majeurs, d’une pratique sportive de loisir (et confie aux commissions médicales des fédérations sportives le 

soin de définir les conditions dans lesquelles la présentation du certificat médical est exigée pour l’obtention ou le 

renouvellement d’une licence). Nous pouvons donc inciter les adhérents à produire un certificat, histoire de 
s’assurer que tout va bien, mais nous ne pouvons pas l’exiger (notamment parce qu’une visite médicale à un 
coût qui peut représenter un obstacle). A ce propos, il y a eu le cas d’un malaise à Montpellier (AVC et 
noyade) sur le temps de la gym, par une personne qui a arrêté le cours en début de séance et est partie, 
donc il peut être utile parfois d’avoir un certificat. 
 
Une nouvelle option d’assurance sur les violences sexuelles dans le sport est devenue obligatoire (de l’ordre 
de quelques centimes par adhérent). 
 

 

II. VICTOR DAVID, EX-PRESIDENT DE MONTPELLIER 
 

Tient bon la barre est composé maintenant 450 adhérent.es répartis en 7 cercles autour de Montpellier 
Viviane Cardot (vice-présidente et secrétaire) et Christine TAMMAM (présidente) prennent le relais. 
Victor David devient membre d’honneur après 23 ans de présidence (succédant à JL Roche). 
En 1998 Victor débutait à Montpellier avec Jean-Louis Roche et 2 ou 3 personnes, puis est rapidement passé 
animateur puis président de Tiens bon la barre. L’association s’est vite développée en passant à 100 
pratiquantes et pratiquants. Victor s’est bien mis aux outils de gestion pour assurer les missions de dirigeant 
associatif de 2009 à 2022. 
Les bénévoles (moniteurs et responsables) ont beaucoup aidé à la gestion de l’association. 
Le dernier cercle créé (le 7ème) est celui du petit village de Pignan, où maintenant ils sont plus de 120 
adhérents. 
Journée plein air, blog… 
Il laisse maintenant l’association à des personnes de confiance, et reste présent pour accompagner cette 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1030
https://www.service-public.fr/particuliers/actualites/A14888
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transition. 
Remerciements à Francine Leplant, trésorière qui reste en place pour accompagner la nouvelle équipe. 
 
 

III. TOUR DE TABLE – TOUR DES CERCLES  
 

 Les JTB – 75019 Paris : représentés par Christine, Eliane et Edith (qui est membre du CA des JTB – et 
pratique la gym depuis 33 ans) – Les JTB regroupe 2 fédérations de sport : à la fois propose de la 
gym d’entretien (sport pour tous) et de la gym Ruffier, plus de la randonnée. 

Il y a 8 animatrices et 2 sont en formation pour passage en juin du monitorat. 
Christine et Eliane représentent Nicole Muller-Snyders présidente des JTB. 
JBT a 110 adhérent.es 
L’association a été créée par JL Roche et n’était pas très mixte au départ, essentiellement masculine. Edith 
est intéressée par l’histoire de la méthode Ruffier créée vers 1920, en pleine période hygiéniste et art déco. 
Eliane, pratique depuis 1995 et sans doute encore bien plus jeune avec ses parents – animatrice de la 
méthode Ruffier et aussi de la gym traditionnelle. 
 

 La Villette / Ver têtu – 75019 Paris  
Laurence a débuté sa pratique aux JTButtes (et continue) et à la Villette où elle anime depuis 5 ans environ. 
La Villette à une quarantaine d’adhérent.es. 
Isabelle a débuté et a été formée comme animatrice à La Villette (il y a 3 ans) et a ouvert un nouveau cercle 
dans la cité Curial-Cambrai où elle habite dans le 19ème, en avril 2022 : le cercle du Ver têtu (5 adhérent.es). 
Françoise, animatrice et responsable de la  Villette et présidente de l’association des cercles franciliens, et 
trésorière de la fédération depuis 10 ans – a débuté aux buttes Chaumont. 
 

 Tiens bon la barre - Montpellier 
Christine a débuté récemment la gym, amenée par une amie, enchantée de cette pratique et de la forme 
physique et mentale des membres pratiquants, y compris des personnes de plus de 90 ans, très actives. 
Elle a accepté de reprendre le flambeau de Victor (et sa femme Nicole), accompagnée par ce couple 
généreux et dynamique qui transmet les outils, le savoir-faire dans un lien facile et régulier.  
Vivianne, vice-président et secrétaire, pratique depuis 3 ans. 
La journée plein air annuelle à Palavas a lieu en juin et réunit les 7 cercles. 
Nicole n’a pas grand-chose à ajouter après la prise de parole de Victor, son mari. 
 

 Cercle du Luxembourg - Paris 
Violaine anime avec une autre animatrice et est aussi formée à la gym volontaire (pvg). 
Cercle de 18 inscrits (mais sont plus nombreux aux séances), la personne qui gérait les inscriptions ne venant 
plus il y a des adhésions à réclamer / récupérer. 
A pris la relève de l’animateur Michel (revu la semaine dernière). 
Les pratiquant.es vieillissent avec une moyenne dans les 70 ans mais restent dynamiques. 
Le groupe ne va pas sur le site Internet aussi aimerait avoir de nouveau des revues papiers pour tout le 
groupe afin de les informer. 
Violaine rappelle qu’il y a eu une fête des 40 ans de la gym et serait assez demandeuse d’un nouvel 
évènement rassembleur. 
 

 Cercle du parc Monceau - Paris 
Yvonne a connu la gym Ruffier vers 1982 avec JL Roche. 
6 à 7 membres cette année au parc Monceau, petit cercle convivial où vont parfois prendre un pot ou café 
en fin de séance, des personnes en forme. 
Demande le certificat médical ; il y a un second moniteur formé, Olivier (mais qui est toujours blessé à 
l’épaule). 
 

 Cercle du square Emmanuel Fleury - 75020 
Yves a débuté comme Yvonne en 1982 avec JL Roche puis a rapidement intégré Monceau, a été trésorier de 
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la fédération durant 11 ans – depuis 4 ans est sur le nouveau cercle du 20ème square Emmanuel Fleury où ils 
sont 3 à animer avec une quinzaine d’inscrit.es et 10 personnes présentes généralement.  
Chaque année le forum des associations amène des nouveaux adhérents mais nous en perdons durant 
l’année. Comme le square est peu fréquenté le forum est un temps important pour faire connaitre ce cercle. 
Fatima sur ce même cercle, a débuté comme adhérente à la villette. Elle a été  formée comme animatrice et 
a maintenant intégré Emmanuel Fleury avec Lidia et Yves. 
 

 Cercle de Donzère 
Marie-Claude, monitrice à Donzère avec son mari Bruno, anime peu les séances ; il y a 10 adhérents, les gens 
viennent de « loin » (parfois jusqu’à 20 km). 
 

 Cercle de Vannes 
Fabienne a débuté en 2014 introduite à cette gym par Frédéric qui avait lui-même découvert la pratique à 
Palavas lors de vacances. Monitrice depuis 6 ans, elle anime maintenant seule car Frédéric ne vient plus.  
N’arrive pas à former une autre personne. Communique grâce un groupe mail, groupe quasi féminin (un 
homme a rejoint le groupe) alors qu’il y a quelques années c’était très masculin. 
Le lien est bien établi avec les adhérents. Des amitiés se créent, certains font des activités en dehors des 
séances. Lien avec les personnes qui ont des soucis de santé. 
Cette année elle a réussi à trouver un abri pour pratiquer en extérieur en cas de pluie (quasi jamais eu besoin 
– micro climat local), là ils ont trouvé dans l’espace de l’université. 
Sont 41 inscrits, 25 à 28 par séance. 
Damien est décédé cette année. 
 
 

IV. RAPPORT FINANCIER 
 

Françoise présente les chiffres de la fédération (rapport financier complet en annexe, à la fin) 
 
Et présente le compte de résultat 
 
Des revues ont été imprimées pour Montpellier, mais ne les gère plus sur Paris, un imprimeur local les traite 
pour 400 revues et Françoise gère 100 revues pour les cercles franciliens. 
 
L’assurance des cercles comporte une couverture « invité » pour 3 cours d’essai sans adhésion. 
 
Rappel de l’histoire de la revue hors-série (au lieu du livre prévu). 
 
Journées de formation : 2 par an assurées par Bruno notre directeur technique : 1 à Paris (octobre) et à 1 à 
Montpellier. 
 
Changement de banque (au crédit mutuel) avec quelques frais de gestion. 
 
Hébergement du site (Yonos) et Régis Séné est le prestataire pour les modifications et le dépôt de la revue 
sur le site. 
 
Pour 2022, le résultat est positif de 183,46€ 
 
Françoise à 11 livres en stock, Bruno n’en a plus et Yves quelques-uns. 
 

 Vote d’approbation des comptes à l’unanimité des membres présents 
 
Françoise, en tant que trésorière, propose le basculement de l’exercice comptable de la fédération en année 
« sportive » (du 1er septembre au 31 août) à partir de 2023 afin de simplifier la comptabilité qui reflètera 
ainsi mieux la réalité de notre vie associative. 
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 Vote du basculement des comptes en année « sportive » du 1er septembre au 31 août (et non 

plus du 1er janvier au 31 décembre) à l’unanimité des personnes présentes 
 

Nous allons basculer dès le 1/1/2023 et jusqu’au 31/8/2023 (sur 8 mois avant de passer sur 12 mois 
l’exercice suivant du 1er sept 2023 au 31 aout 2024). 
 
La Revue Mouvement 
Bruno signale que la revue hors-série (parue il y a un an en remplacements du livre qui était projeté), n’était 
pas à la hauteur des attentes… 
Bruno visait un livre avec un diffuseur, mais cela nécessite un gros travail et n’a pas abouti. 
Françoise regrette qu’une somme importante ait été dépensée pour un résultat insatisfaisant (des 
mouvements manquants, d’autres inexactes). 
 
La revue H-S est téléchargeable via ce lien : 

http://www.gymruffier.com/bulletin/Bulletin-de-la-federation-europeenne-de-culture-physique-HS.pdf 
 

 
Le cercle des JTB voudrait avoir des revues en papier. 
Violaine du cercle de jardin du Luxembourg aussi en souhaiterai une dizaine 
Fabienne les fait tourner dans son cercle et en a besoin de 2 uniquement. 
Chaque cercle dira ses besoins en revues papier par sondage mais le coût du papier ayant augmenté il faudra 
arbitrer selon nos moyens. 
 
Pour réduire les coûts de cette revue nous n’avons plus de graphiste (la mise en page est donc un peu 
bricolée et ne facilite pas les corrections), la rédaction et le choix des thèmes sont assurés par Bruno, les 
corrections faites par Yvonne, Isabelle (et Laurence est aussi disponible). 
Les cercles qui le souhaitent peuvent fournir des photos de leur pratique, soit avec accord écrit de droit à 
l’image des personnes qui peuvent être identifiées, soit sans identification possible, afin d’avoir des visuels 
pour la revue (et une couverture plus en accord avec la réalité des cercles). 
 
Revue délocalisée : il y a un problème pour l’impression et la livraison à Montpellier. 
 
 

V. VOTE DU MONTANT DE LA COTISATION « TYPE » DES CERCLES 
 

Nous votons pour le maintien de 30€ par adhérent, somme versée à la fédération pour chaque membre des 
cercles non structurés en association. 
Pour les cercles organisés en association, 15 € de cotisation par personne est versée à la fédération lorsque 
celle-ci doit gérer l’assurance. 
Ou bien 13€ de cotisation versée à la fédération sans l’assurance. 

 Vote à l’unanimité des membres présents 
 
 

VI. POSTE DE DIRECTEUR TECHNIQUE 
 

Reconduction au poste de directeur technique de Bruno Bertrand, président de la fédération. 
C’est lors de ses études en naturopathie à Béziers qu’il a fait la connaissance de JL Roche qui l’a formé et lui a 
proposé la présidence. C’est un proche d’André Castanet (proche de Ruffier). Il se représente donc au poste. 
 

 Vote de sa reconduction à l’unanimité des membres présents 
 
 
 
 

http://www.gymruffier.com/bulletin/Bulletin-de-la-federation-europeenne-de-culture-physique-HS.pdf
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VII. RENOUVELLEMENT DES MEMBRES DU CA  
 

Les personnes en poste (après 3 années en poste les personnes sortantes peuvent se représenter) :  
 

Sortant Cercle Titre Prénom Nom

2023 Donzère Madame Marie-Claude BERTRAND

2023 Luxembourg Madame Violaine BONNEVILLE

2023 Monceau Madame Yvonne DELMON

2023 JTB Monsieur François EDERN  
 

Ces 4 membres sortants se représentent, y compris F. Edern (reste même si n’est pas présent et à cause de 
soucis de santé) 
 

 Ils sont réélus à l’unanimité des membres présents et représentés. 
 
Sortie du conseil d’administration : 
Denise Caudron (décédée) 
 
Se présente : 
Christine Bertrand des JTB  
 

 Elue à l’unanimité des membres présents et représentés  
  
 

VIII. PROJET 2023 
 

La journée de formation à Paris avec passage de l’examen d’animation des séances pour 2 animatrices des 
JTB en juin 2023. 
 
Projet de ré-édition du livre Ruffier est toujours d’actualité pour le président mais nous devrions sans doute 
le faire avec une condition d’achat de 500 exemplaires. 
Bruno ne connait pas trop les possibilités (de ré-édition en l’état ou de modification) et doit donc se 
renseigner avec l’Editeur Pictose (groupe d’édition ?). 
Les membres présents mettent en doute le fait de relancer une édition à l’identique surtout si nous devions 
acquérir 500 exemplaires que nous ne pourrions écouler car le visuel est vraiment daté (ainsi que certains 
passages). Ce livre paru en 1961 (avec sa couverture jaune) est déjà une compilation des textes de « Soyons 
forts » (certains dataient déjà au moment de son édition puisque rédigé dans les années 1920/1940). 
L’AG ne souhaite donc PAS ré-éditer le même livre jaune. 
 
Nom de la prochaine promotion :  
« Nicole et Victor David » est voté pour 2024 
Proposition de « Denise Caudron et Damien Arbona » (pilier des JTB) est voté pour 2023 (promo de juin 
2023). 
 
L’AG de la fédération passera dorénavant en octobre ou novembre pour s’accorder avec l’exercice 
comptable de sept à aout. 
 
Planning 2023 :  
Juin : formation à Paris avec un temps de CA et passage du diplôme d’animatrice pour 2 personnes des JTB 
Oct/nov : AG de la fédération 
Oct/nov : journée formation à Montpellier 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, l’AG se termine à 16h35 
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Le CA électif de la FECPF - 28 janvier 2023 
 
Le CA débute à 16h40 pour élire le bureau 
Les sortants se représentent et Laurence Fally de la Villette se présente pour entrer au bureau comme 
secrétaire adjointe. 
 

 Elue à l’unanimité des membres du CA présents 
 

BUREAU   

Président :  Bruno BERTTRAND 

Vice-présidente :  Viviane CARDOT 

Trésorière :  Françoise RENAUD 

Secrétaire :  Isabelle BOYER 

Secrétaire adjointe :  Laurence FALLY 

Responsable des réseaux 
sociaux : 

 Muriel POURE 

 
 
Le blog : Isabelle demande de l’aide auprès d’un adhérent du ver têtu pour entrer dedans ce blog wordpress 
afin de l’utiliser ; nous verrons dans un second temps, si c’est possible, qui le fera vivre avec l’actualité des 
cercles. 
 
CA est clôs à 16h50 
 
 
 
 

ANNEXE I : ORGANIGRAMME DES CERCLES DE LA FEDERATION 
 
ANNEXE II : OUTILS DE COMMUNICATION DE LA FEDERATION 
 
ANNEXE III : RAPPORT FINANCIER 2022 
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ANNEXE I - ORGANISATION DE LA FEDERATION 
 
Pour visualiser l’organisation des cercles de la fédération, Isabelle a créé cette « carte mentale »  
https://framindmap.org/c/maps/1052256/public (cliquer sur le lien pour la voir en grand et vous pouvez 
déplier ou replier en cliquant sur les nœuds ronds pour voir + ou -  de détails) –  
 
ci-dessous une photo non interactive 

 
 
 
 
 

ANNEXE II - OUTILS DE COMMUNICATION DE LA FEDERATION 
 
Site Ruffier : https://www.gymruffier.com 

 
Il permet de trouver la gym Ruffier sur Internet, d’avoir toutes les infos des différents cercles existants, 
historique, les mouvements et les infos administratives et juridique + de retrouver les revues en pdf.et les 
télécharger ( http://www.gymruffier.com/mouvements.html ) 
 

Blog 
http://gymruffier.com/blog/   Blog qui était utilisé pour faire lien entre les cercles avec leurs actus  
 

Réseaux sociaux - Facebook 
https://www.facebook.com/GYMRUFFIER/ 
55 followers et peu d’activité (une mise à jour fév 2022 sinon fin 2020) 

 
 

https://framindmap.org/c/maps/1052256/public
https://www.gymruffier.com/
http://www.gymruffier.com/mouvements.html
http://gymruffier.com/blog/
https://www.facebook.com/GYMRUFFIER/
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ANNEXE III - RAPPORT FINANCIER DES ARRETES DE COMPTES 2022 DE LA 
FEDERATION EUROPEENNE DE CULTURE PHYSIQUE FONDAMENTALE - AG 28 

JANVIER 2023 
 

 

PRESENTATION DU BILAN ET DU COMPTE DE RESULTAT 2022 
 
Résultat au 31/12/2022 
L’exercice comptable suit l’année civile 
Cet exercice fait ressortir un bénéfice de : 183€. 

 
Les recettes  
D’un montant de 8 807€ dont le principal élément est l’adhésion des différentes associations pour 
7227€ ; la quote-part formation refacturée au JTB : 150€ ; 1 reprise de provision 1 200€ (revue Hors-
Série) des produits financiers intérêts du livret bleu : 230€. 

 
Les dépenses 
8 624€ se décomposent comme suit : La Revue Mouvements et le Hors-Série pour 2 008€ ; les 
Assurances MDS : 1 566€ ; les frais de Formation Interne assurée par le Directeur Technique 1 256€ 
(Déplacement et Hébergement du Directeur Technique et restaurant des personnes assistants à la 
formation). 
Les Frais Divers  de Gestion : 1 168€ (frais internet, fournitures de bureau, frais postaux : 1108€ et 
des Frais de tenue de compte  bancaires 60€) ; les Frais de Fonctionnement : 301€ (Documentation, 
Presse, Informatique, Gestion du Site) ; les Frais Divers : 2 325€ (concernant les frais d’AG et CA 1 
707€ : Restaurant, déplacement et Hébergement des membres du Conseil d’Administration : 1 307€, 
réunion de travail au restaurant Olympe 267€ et un pot pour une animatrice de la Villette, ayant 
réussie avec succès son examen au CNAM dont le sujet de son mémoire était la Gym du Dr RUFFIER. 
133€). Des Cadeaux pour 618€ concernant le départ de la Présidente sortante, Fleurs pour les 
Obsèques de Denise Caudron animatrice JTB et membre du conseil d’administration, Champagne 
pour les animatrices et animateurs faisant parties du conseil d’administration et les membres de 
Conseil d’administration présents à L’AG. 
 

 
Actif : 
Pour info : Stock de 11 livres valeur marchande 198€ 
Une action part Sociale dans le capital du Crédit Mutuel 15€ 
C/c et Livret bleu du compte bancaire au Crédit Mutuel pour 15 000€ 
Les écritures de Clôture :  
Charges constatées avance : 1 857€ sont des dépenses concernant l’exercice prochaine (résa train et 
hôtel AG 2023 : 695€ 
Et Assurance MDS pour 1 162€.  
 

Passif : 
Les Réserves au 01/01/2022 après affectation du résultat 2021 (Perte : 1 837€)  sont de  14 828€ 
Le résultat au 31/12/2022 Bénéfices de 183€ 
Les écritures de Clôture : 
Produits constatés d’avance : 660€ (adhésions saison 2022-2023.) 
Provision restante : 1200€ pour la future brochure GYM RUFFIER.  
 

Pour info : Pour des raisons pratiques, désormais, la comptabilité suivra l’année sportive allant du 1er 
septembre au 31 Août, cela évitera les écritures de clôture. Prochain arrêté le 31 août 2023. 

 


